

AGROMETAL S.A.I.

SOCIEDAD ANONIMA INDUSTRIAL

MONTE MAIZ - PROVINCIA DE CORDOBA

EJERCICIO ECONÓMICO N° 67

ESTADOS FINANCIEROS TRIMESTRALES

30 DE SEPTIEMBRE DE 2023





AGROMETAL

Misiones 1974 - Monte Maíz - Provincia de Córdoba

RESEÑA INFORMATIVA PERÍODO DE NUEVE MESES FINALIZADO EL 30 DE SEPTIEMBRE DE 2023

1) Comentario sobre actividades (Información no cubierta por el informe del Auditor).

La economía mundial continúa su lenta recuperación tras los golpes de la pandemia, la invasión rusa de Ucrania y la crisis que generó la inflación en el costo de vida.

Pese a las alteraciones que causó la guerra en los mercados de la energía y alimentos, más el endurecimiento sin precedentes de las condiciones monetarias internacionales para luchar contra una inflación no vista en décadas, la economía mundial está teniendo un crecimiento, muy por debajo del promedio histórico y bastante desigual.

La desaceleración es más pronunciada en las economías avanzadas que en las de mercados emergentes y en desarrollo.

En nuestro país, se viene desarrollando un proceso eleccionario de autoridades nacionales en un contexto caracterizado por una inflación desbocada, atraso en el tipo de cambio y con crecimiento del déficit fiscal.

El intento de ganar competitividad con la devaluación del 22% aplicada tras las primarias se diluyó rápidamente por el salto inflacionario superior al 26,5% solo durante los meses de agosto y septiembre, según el INDEC.

Al mismo tiempo, las medidas implementadas por el Gobierno para impulsar el consumo, implicaron una fuerte suba del déficit fiscal y una distorsión en el mercado cambiario produciendo una importante apreciación de los denominados dólares financieros; con un Banco Central casi sin reservas para realizar intervenciones en el mercado de bonos y con el ancla del congelamiento del tipo de cambio para contener las expectativas inflacionarias.

El sector agrícola continuó transitando un largo período de escasez hídrica. En el caso de la soja, el final de campaña mostró un nuevo ajuste a la baja respecto a las estimaciones iniciales. La sequía dejó una producción de tan solo 20 millones de toneladas, lo que configura una campaña extremadamente mala.

Con respecto al maíz, se informan cambios positivos para la campaña que finaliza, al pasar de 34 a 36 millones de toneladas. Estos ajustes permiten recortar en algo la fuerte caída de producción, que se estimaba en un 40 % respecto a lo que se esperaba producir al inicio del ciclo.



AGROMETAL

Misiones 1974 - Monte Maíz - Provincia de Córdoba

La campaña triguera 2023/2024 no recibió lluvias importantes durante el ciclo, que empezó muy lejos de buenas condiciones de humedad en los suelos tras la feroz sequía del verano pasado. El cultivo se sigue deteriorando mientras se van cumpliendo etapas claves de definición de rinde.

Con relación a la actividad de la empresa, en los primeros nueve meses se observa una caída en el monto facturado del 42 % respecto al mismo período del año anterior en moneda constante. La disminución de los gastos de producción fue de un 20 %, con lo cual se redujo el margen bruto. Las 194 sembradoras facturadas en el presente período muestran una caída significativa respecto al excepcional ejercicio anterior, en el que se habían facturado 391 unidades en igual período.

Los gastos de comercialización se redujeron un 27 %, mientras que los de administración lo hicieron en un 6 % en la medición a moneda constante, por lo que el resultado operativo también se debilitó en la comparación interanual.

En el plano financiero, la caída en el nivel de actividad tuvo su correlato al mostrar una caída de los ingresos y un aumento de los egresos, producto de un mayor volumen de financiación en un contexto de tasas de interés crecientes durante todo el período. Es importante destacar que la política llevada a cabo durante el ejercicio anterior en cuanto a dejar el 50 % de cada operación como saldo a cobrar en el momento de la entrega efectiva de la máquina, rindió sus frutos en el plano financiero durante el presente período al evitar que tan significativa disminución de las ventas ponga en jaque las disponibilidades de caja, manteniendo la empresa niveles de liquidez importantes.

No podemos dejar de destacar el alto impacto en el resultado final que tiene el efecto inflacionario sobre la estructura patrimonial de la empresa. Un 103,2 % de inflación para el período de nueve meses, impacta plenamente sobre rubros del activo que no tienen cobertura frente al aumento sostenido de los precios, como son: Saldo a favor del I.V.A. y Bonos fiscales.

En cuanto al proceso de innovación permanente que caracteriza a nuestra empresa, en el mes de junio se desarrolló Agroactiva 2023, caja de resonancia de todo lo relacionado con el sector agrícola. En la misma, Agrometal ratificó la presentación de un importante accesorio para la siembra denominado Dx Pro, que había sido presentado y recibido con muy buena aceptación del mercado, tres meses antes en Expoagro. Se trata de un dosificador neumático de última generación que alcanza valores de singulación y distribución espacial comparable con los más altos estándares mundiales. Este nuevo accesorio, totalmente desarrollado por la empresa, fue concebido para trabajar en las condiciones de nuestro país, tanto en sembradoras tiro de punta como en sembradoras Air Planter, con mínima intervención del operador y sin necesidad de pérdidas de tiempo en regulaciones.



AGROMETAL

Misiones 1974 - Monte Maíz - Provincia de Córdoba

2) Estructura patrimonial comparativa con ejercicios anteriores:

	30-sep-23	30-sep-22	30-sep-21	30-sep-20	30-sep-19
Activo No Corriente	5.510.709.603	5.291.274.798	4.626.380.159	4.598.403.620	4.721.984.932
Activo Corriente	10.501.729.886	14.415.967.543	17.483.731.673	13.950.731.258	9.338.871.926
Total del Activo	16.012.439.489	19.707.242.341	22.110.111.832	18.549.134.878	14.060.856.858
Pasivo No Corriente	878.943.907	1.129.999.070	930.781.410	1.523.215.054	1.564.762.480
Pasivo Corriente	4.978.626.911	7.023.481.861	10.443.068.153	10.441.422.138	7.489.358.514
Total del Pasivo	5.857.570.818	8.153.480.931	11.373.849.563	11.964.637.192	9.054.120.994
Patrimonio	10.154.868.671	11.553.761.410	10.736.262.269	6.584.497.686	5.006.735.864
Total de Pasivo más Patrimonio	16.012.439.489	19.707.242.341	22.110.111.832	18.549.134.878	14.060.856.858

3) Estructura de Resultados comparativa con ejercicios anteriores:

	30-sep-23	30-sep-22	30-sep-21	30-sep-20	30-sep-19
Resultado Operativo (de operaciones que continúan)	2.771.467.529	6.551.939.384	8.388.898.465	4.619.542.581	563.166.752
Resultados Financieros	(3.419.693.908)	(3.218.435.928)	(1.987.230.876)	(2.003.913.430)	(1.559.575.606)
Otros Ingresos y Egresos Netos	60.495.045	14.969.618	36.223.087	(84.593.516)	(103.633.041)
Resultado del Período de operaciones que continúan antes de Impuesto a las Ganancias	(587.731.334)	3.348.473.074	6.437.890.676	2.531.035.635	(1.100.041.895)
Impuesto a las Ganancias	(299.954.327)	(1.189.261.081)	(2.464.221.464)	(1.023.864.324)	144.131.702
Resultado del período (de operaciones que continúan luego del Impuesto a las Ganancias)	(887.685.661)	2.159.211.993	3.973.669.212	1.507.171.311	(955.910.193)
Otro Resultado Integral	(74.646.105)	(83.315.189)	(54.505.735)	(64.929.506)	(70.004.919)
Resultado Integral Total del Período	(962.331.766)	2.075.896.804	3.919.163.477	1.442.241.805	(1.025.915.112)



AGROMETAL

Misiones 1974 - Monte Maíz - Provincia de Córdoba

4) Estructura de Flujos de Efectivo comparativa con ejercicios anteriores:

	30-sep-23	30-sep-22	30-sep-21	30-sep-20	30-sep-19
Fondos originados por las actividades operativas	635.640.589	1.271.270.763	1.628.175.401	5.751.011.856	1.521.254.865
Fondos aplicados a las actividades de Inversión	(369.087.296)	(800.756.275)	(325.966.481)	(180.913.214)	(338.664.516)
Fondos aplicados a las actividades de financiación	(518.989.560)	(1.758.816.130)	(637.227.528)	(968.668.780)	(1.163.476.268)
Total de fondos aplicados/originados durante el período	(252.436.267)	(1.288.301.642)	664.981.392	4.601.429.862	19.114.081

5) Datos Estadísticos (en unidades físicas) comparativos con ejercicios anteriores (Información no cubierta por el informe del Auditor Independiente):

C o n c e p t o	30-sep-23	30-sep-22	30-sep-21	30-sep-20	30-sep-19
Producción de Sembradoras	195	391	368	275	236
Venta de Sembradoras M. Interno	184	389	368	277	238
Venta de Sembradoras M. Externo	10	2	1	3	6
Total Venta de Sembradoras	194	391	369	280	244

6) Índices Financieros:

	30-sep-23	30-sep-22	30-sep-21	30-sep-20	30-sep-19
Liquidez	2,109	2,053	1,674	1,336	1,247
Solvencia	1,734	1,417	0,944	0,550	0,553
Inmovilización del Capital	0,344	0,268	0,209	0,248	0,336

Definición de los índices:

Liquidez: Activo Corriente / Pasivo Corriente

Solvencia: Patrimonio / Pasivo Total

Inmovilización del Capital: Activo no Corriente / Activo Total



AGROMETAL

Misiones 1974 - Monte Maíz - Provincia de Córdoba

7) Perspectivas (Información no cubierta por el informe del Auditor Independiente).

Según la proyección de la Organización de las Naciones Unidas (ONU) se prevé que la economía mundial crecerá un 2,3% en 2023 y un 2,5% en 2024, lo que supone un ligero repunte de la previsión de crecimiento mundial para el próximo bienio.

La deuda pública en relación al Producto Bruto se espera que siga siendo elevada, lo que plantea un desafío creciente para las autoridades monetarias para regular la evolución de las tasas de interés, con el objetivo que retornen a los niveles previos a la pandemia en las economías avanzadas.

En Argentina, prima un escenario de alta incertidumbre en la economía en función del posible resultado de la elección convocada para el próximo 19 de noviembre. Dos modelos muy diferentes están en pugna y en pocos días se definirá quien conducirá el destino de nuestro país por los próximos años.

En el plano agrícola, la primera estimación nacional de trigo arroja un volumen de 14,3 millones de toneladas. La sostenida sequía le ha quitado al trigo las posibilidades de alcanzar los 15,6 millones de toneladas que se proyectaban como escenario de normalidad al comienzo de la campaña. Con un área sembrada de 5,4 millones de hectáreas y la última estimación de producción, nuestro país produciría solo un 24 % más del cereal que lo que dejó la pésima campaña pasada. El ciclo de trigo 2023/24 sigue posicionándose como la cuarta producción más baja de las últimas 10 campañas si no se produce un cambio notable del clima en el período que queda antes de la cosecha.

Para el maíz de la nueva campaña se estima que, por la falta de agua y la imposibilidad de concretar siembras en fechas tempranas, 400.000 hectáreas pasarán a ser sembradas con soja. El nuevo ciclo de maíz cubrirá 8,5 millones de hectáreas y se espera una producción que ronde los 56 millones de toneladas versus los 36 millones de la campaña pasada.

En cuanto a la soja, la necesidad financiera y la falta de agua impulsan un nuevo crecimiento del área de siembra. Actualmente se estima sembrar con la oleaginosa 17,4 millones de hectáreas, recibiendo 400.000 del área intencionada con maíz temprano que quedó de lado por la falta de lluvias. Con un área de siembra un 9 % superior al anterior, Argentina podría producir aproximadamente 50 millones de toneladas, significando dos cosechas y media con respecto al malogrado ciclo pasado.

En dicho contexto, estimamos que la actividad productiva de la empresa sufrirá una fuerte baja en el último trimestre del año, cuestión que ya se verificó desde el comienzo del segundo semestre, en función de la reducción de la demanda que obligó a tomar medidas que nos permitieran adaptarnos al nuevo escenario. Vale recordar que el presente ejercicio inició con un nivel de ventas que cubría aproximadamente el 75 % de la producción planificada para el primer semestre. No obstante, el ritmo de la demanda, medido en función de la generación de nuevas operaciones, se redujo notablemente y esto provocó la adaptación antes mencionada.



AGROMETAL

Misiones 1974 - Monte Maíz - Provincia de Córdoba

Las condiciones climáticas, que siguieron siendo desfavorables durante el tercer trimestre, están mostrando un cambio hacia finales del mes de octubre, que podría significar la finalización de tan pronunciada sequía y la llegada definitiva del efecto climático “El Niño”. La generalización de lluvias en la mayor parte de la geografía agrícola de nuestro país, permiten ser optimistas en este aspecto.

Teniendo en cuenta lo marcado e incierto del escenario descripto, se continuará adecuando la estructura de la empresa al nuevo contexto que con el paso de los meses se fue consolidando, lo cual implicará seguir ajustando los rubros del gasto, reducir el nivel de inversiones y adecuar la producción al nivel de la demanda. Al mismo tiempo, cobra más relevancia el equilibrio financiero que se pueda lograr entre los objetivos simultáneos de mantener niveles adecuados de liquidez y lograr la cobertura necesaria ante un escenario que estimamos como de alta volatilidad e incertidumbre.

Monte Maíz, 2 de noviembre de 2023.